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Новый учебный год для 
Республики Ингушетия на-
чинается с глубоко сим-
воличного и значимого 
события – в республику 
28.082012 г. с  рабочим ви-
зитом прибыл министр об-
разования России Дмитрий 
Ливанов. Это знак внима-
ния к стабильно разви-
вающемуся российскому 
региону, где образование 
изначально было объявле-

но одним из приоритетов 
успешного социально-эко-
номического развития.  В 
аэропорту «Магас» высо-
кого гостя встречали Глава 
Ингушетии Юнус-Бек Евку-
ров, вице-премьер Бекхан 
Оздоев и министр образо-
вания республики Лемка 
Измайлова. 

Все вместе они затем по-
сетили  памятник первому 
Герою России, генерал-май-
ору авиации С.Осканову и 
возложили цветы, отдавая 
дань мужеству прославлен-
ного летчика. Приятное и 
большое  впечатление на 
Дмитрия Ливанова произвел  
комплекс «Мемориал памяти 
и славы Ингушетии», где он 
с Ю. Евкуровым осмотрел 
памятник легендарной "Ди-
кой дивизии" и последнему 
защитнику Брестской крепо-
сти Уматгирею Барханоеву. 
После посещения выставки 
в мемориальном комплексе 
жертвам репрессий министр 
образования России оставил 
запись в книге пожеланий: 
"Желаю народу Республики 
Ингушетия процветания и 
мира на много лет вперёд! 
Счастья и чистого неба!".

Вскоре состоялась и 
встреча с коллегами мини-
стра образования России 
– учителями, педагогами и 
преподавателями учебных 
заведений Ингушетии. Тра-
диционное августовское 
педагогическое совещание 
в нынешнем году прошло с 
участием Главы Ингушетии 
Юнус-Бека Евкурова и ми-
нистра образования России 
Дмитрия Ливанова в каче-
стве почетных гостей. 

Выступая на конференции 
«Модернизация республи-
канской системы образова-
ния – средство достижения 
стратегических ориентиров 
национальной образова-
тельной инициативы «Наша 
новая школа», которая про-
ходила в гимназии г.Назрани, 
Д.Ливанов отметил: «Могу 
заверить педагогов Ингуше-
тии, что федеральный центр, 
министерство образования и 
науки России знает о суще-
ствующих проблемах в си-
стеме образования региона. 
Для меня большая честь се-
годня находиться среди вас. 
Нам надо ставить задачи на 
несколько лет вперёд. Не-
смотря на то, в какой семье 

растёт ребёнок, необходимо 
обеспечить ему доступ к ка-
чественному образованию, 
соответствующему феде-
ральным стандартам. Без-
условно, приоритетными 
направлениями для нас яв-
ляются и повышение уровня 
педагогических, управлен-
ческих кадров, увеличение 
заработной платы учителей. 
Также нужно разрабатывать 
современные образователь-
ные программы, вернуть 
статус педагога. Мы со своей 
стороны готовы оказать все-

мерную поддержку в этих во-
просах». 

Глава Ингушетии Ю. Ев-
куров, говоря о мерах, при-
нимаемых по развитию си-
стемы образования региона, 
подчеркнул: «Для руковод-
ства республики образова-
ние всегда было и остаётся 
одним из основных направ-
лений государственной по-
литики, свидетельством чего 
является и открытие в этом 
году целого ряда образова-
тельных учреждений: школы 
в Малгобеке, Магасе, горной 
части Ингушетии - Джейрах-
ском районе, рассчитанные 
на более чем 1950 учениче-
ских мест. Возведение уч-
реждений дополнительного 
образования и детсадов на 
840 человек. Хочется побла-
годарить Дмитрия Иванови-

ча за участие в педагогиче-
ской конференции. Главная 
цель приезда министра об-
разования и науки РФ в Ин-
гушетию - на месте увидеть, 
какие проблемы образова-
ния в республике требуют 
скорейшего решения. Желаю 
всем здоровья, плодотворно-
го труда и способных учени-

ков!» 
Большие, радостные эмо-

ции на встрече вызвала це-
ремония награждения особо 
отличившихся наших деяте-
лей образования. Это люди, 
которые многие годы отдают 
свои силы и талант, здоровье 
и знания подрастающему 
поколению. Согласно  указу 
президента России, за заслу-
ги в области образования и 
многолетнюю плодотворную 
деятельность орден «За за-
слуги перед Отечеством» II 
степени  Д. Ливанов  вручил 
директору политехнического 
колледжа Юсупу Арапиеву, 
удостоверение и знак о при-
своении почетного звания 
«Заслуженный учитель Рос-
сийской Федерации» учите-
лю гимназии №1 г.Назрани 

Эсет Амирхановой. 
Также согласно указу 

Главы РИ почетное звание 
«Заслуженный учитель Ре-
спублики Ингушетия» было 
присвоено учителю ингуш-
ского языка сельского по-
селения Сурхахи С. Я. Ар-
чакову и педагогу Горского 
кадетского корпуса имени 

А.Цароева Любови Горбако-
вой. 

Не остался без замеча-
тельного подарка и министр 
образовании России - после 
торжественных награждений 
директор Ингушского НИИ, 
профессор ИнгГУ Ибрагим 
Дахкильгов с наилучшими 
пожеланиями вручил Дми-
трию Ливанову оригиналь-
ный подарок – бочонок с 
мёдом – бренд республики. 
По этому поводу Ю. Евкуров 
заметил: «Теперь вы будете 
знать, что помимо известно-
го башкирского мёда есть и 
ингушский, ничем не усту-
пающий ему по целебным и 
вкусовым качествам».

Следует отметить, что ви-
зит министра образования 
в республику был насыщен 
рабочими встречами и посе-
щением объектов системы 
образования республики. 
Вместе с Главой РИ Юнус-
Беком Евкуровым они  по-
бывали  в нескольких учеб-
ных  заведениях. Первую 
остановку кортеж чиновни-
ков сделал в Магасе, где к 
концу октября текущего года 
планируется ввод в эксплу-
атацию новой школы, рас-
считанной на 704 посадоч-
ных места. Гости осмотрели 
учебные кабинеты, спортив-
ный и актовый залы, столо-
вую. Здесь, по словам Главы 
региона, будут учиться дети, 
проживающие только в Мага-
се. «Столичным школьникам 
и педагогическому составу 
созданы все условия для 
полноценного учебного про-
цесса. Вам остается только 
отлично учиться, прилежно 
себя вести и ответственно 
работать», - подчеркнул он. 

Следующим стал визит в 
ГОУ – «Гимназия «Марем». 
Высоких гостей встречали 

премьер Муса Чилиев, пред-
ставители местного само-
управления, весь коллектив 
учебного заведения и уча-
щиеся с традиционными на-
циональными блюдами: ле-
пешки с начинкой и творог в 
топленом масле. 

Говоря о перспективах си-
стемы образования в Мага-

се, в беседе с министром об-
разования России Ю.Евкуров 
отметил, что гимназия «Ма-
рем» изначально была рас-
считана всего лишь на 352 
ученика. Но, так как обра-
зовательное учреждение до 
сих пор было единственным 
в столице, оно сильно пере-
гружено. В настоящее вре-
мя в гимназии учатся около 
1000 человек. «После откры-
тия новой школы большин-
ство учащихся перейдут в 
новую школу, а гимназия, как 
и планировалось, будет при-
нимать только одаренных де-
тей», - сказал Глава. 

Министр образования Рос-
сии не скрывал своего вос-
хищения после увиденного 
в муниципальном детском 
саду «Сказка», который был 
открыт в этом году в День 
защиты детей и приурочен к 
20-летию образования Ингу-
шетии. Д.Ливанову показали 
комнаты отдыха, пищеблок, 
бассейн и музыкальную 
студию.  Своими впечат-
лениями он поделился с 
Ю.Евкуровым. «Отличный 
детский сад, бассейн мне 
понравился больше всего», - 
подчеркнул Д.Ливанов.

Сегодня мы можем сме-
ло говорить о хороших пер-
спективах развития нашего 
образования, решения боль-
ших задач по увеличению 
дошкольных, общеобразова-
тельных учебных заведений. 
Внимание федерального 
центра к этой проблеме и по-
стоянная, эффективная ра-
бота руководства республики 
– залог успеха по созданию 
образования, соответству-
ющего федеральным стан-
дартам и запросам нашего 
времени. 

В.САИТОВ
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Глава Ингушетии Ю.Евкуров:
«Не позволяйте использовать своих 

детей против своего же народа»

В актовом зале средней 
общеобразовательной 
школы №5 г.Малгобека 28 
августа текущего года 
состоялось пленарное за-
седание республиканской 
августовской педагогиче-
ской конференции «Модер-
низация республиканской 
системы образования 
– средство достижения 
стратегических ориенти-
ров национальной образо-
вательной инициативы 
«Наша новая школа». Не-
обходимо отметить, что 
еще одно пленарное засе-
дание состоялось в гим-
назии №1 г. Назрани. 

В СОШ №5 г. Малгобека 
работу конференции откры-
ла заместитель министра 
образования РИ Т.М. Чани-
ева. В своем докладе она 
подробно рассказала о со-
стоянии дел в школах нашей 
республики, о мероприятиях, 
направленных на модерни-
зацию системы образования 
как средства достижения 
стратегических ориентиров. 
Также ею было уделено мно-
го внимания таким задачам, 

как улучшение материаль-
ной базы школ, увеличение 
заработной платы учителям, 
строительство новых и ре-
монт уже имеющихся школь-
ных зданий. 

В основном докладе также 
было сказано о проблемах в 
школьной жизни, о путях их 
устранения. 

О модернизации республи-
канской системы образова-
ния по различным направ-
лениям говорили в своих 
выступлениях председатель 
наблюдательного совета го-
сударственного автономного 
образовательного учрежде-
ния «Гимназия №1» г. Назра-
ни М.А. Ужахов, заместитель 
руководителя центра оценки 
качества образования и об-
работки информации М. А. 
Арчакова, и.о. главного спе-
циалиста отдела воспитания 
дополнительного образова-
ния и социальной реабили-
тации детей министерства 
образования РИ З.Д. Кодзо-
ева.

Затем состоялось подве-
дение итогов конференции, 
была обсуждена и принята 

резолюция. Председатель 
Малгобекского городского 
совета депутатов Е. Ган-
темиров поблагодарил со-
бравшихся за проведение 
такого важного мероприятия 
в г.Малгобеке, пожелал пе-
дагогическим коллективам 
школ успешной работы в но-
вом учебном году.

Хочется отметить, что 
директор МОУ СОШ №5 
г.Малгобека М.Хамхоева и 
коллектив школы сделали 
все возможное, чтобы под-
готовить свое образователь-
ное учреждение к этому круп-
ному мероприятию. В фойе 
школы №5 г. Малгобека на 
первом этаже разместили 
свои выставочные матери-
алы ООО «Народные про-
мыслы», коллективы школы 
№4 с.п. Орджоникидзевское, 
детского-оздоровительного 
лагеря «Села1ад», гимна-
зия г.Карабулака и другие. 
Первого сентября прозвучит 
первый звонок нового учеб-
ного года.

М. ЭрзИеВ

В преддверии 
нового учебного года

Комментируя спецопе-
рацию, которую проводили 
сотрудники правоохрани-
тельных органов Республи-
ки Ингушетия, Глава респу-
блики Юнус-Бек Евкуров 
отметил: «В рамках рассле-
дования уголовного дела по 
факту террористического 
акта, совершенного в Мал-
гобекском районе, были про-
ведены мероприятия, в ходе 
которых спецслужбы вы-
явили ряд лиц, причастных к 
этому теракту. 28. 08. 2012 г. 
в шесть утра началась спец-
операция в г.Малгобеке и 
ряде населенных пунктов 
Малгобекского района. По 

данным спецслужб, в ходе 
спецоперации трое банди-
тов, причастных к теракту, 
были уничтожены и двое за-
держаны.

Мероприятия на террито-
рии республики продолжа-
ются. 

Все причастные к этому 
теракту и другим преступле-
ниям, совершенным в респу-
блике, рано или поздно будут 
выявлены и задержаны. Кто 
не прислушается к голосу 
разума, будет уничтожен.

Обращаюсь к жителям Ре-
спублики Ингушетия, не под-
давайтесь на провокации, 
не слушайте родственников 

уничтоженных и задержан-
ных о непричастности их де-
тей к данному преступлению. 
И говорю всем, кто более 
или менее причастен к этим 
и другим преступлениям, ис-
пользуйте шанс, который мы 
вам даем, придите и покай-
тесь. Все родители должны 
знать, где бывают их дети, с 
кем общаются, с кем дружат, 
чтобы в дальнейшем быть 
уверенными, что вашего ре-
бенка не используют чужие 
«дяди» в своих корыстных 
личных целях во вред наше-
му народу».

Д.Ливанов: «Обеспечить 
каждому ребенку доступ 

к качественному образованию»

Минэкономразвития 
повысило прогноз 

по инфляции на следующий год
Москва, 29 августа - АиФ-Москва. Минэ-

кономразвития повысило прогноз по ин-
фляции на следующий год. Согласно дан-
ным министерства, в 2013 году инфляция 
составит 5-6% вместо 4,5-5%, запланиро-
ванных ранее.

Заместитель главы ведомства Андрей Кле-
пач отметил, что на 2014 и 2015 годы прогноз 
по инфляции остается прежним – 4-5%. Кроме 
этого, чиновник сообщил, что минэкономраз-
вития повысило прогноз по инфляции на этот 
год до 7%, тогда как ранее планировалось, что 
итоговая инфляция в 2012 году составит 5-6%.

По данным агентства Прайм, рост россий-
ской экономики в третьем квартале 2012 года 

составит 2,7%, а в четвертом квартале - 2,9%.
По словам Клепача, реальный курс рубля в 2012 году понижен 4,4% до 1,3%. Также скоррек-

тированы прогнозы на последующие годы: в 2013 г. ожидается прирост реального эффектив-
ного курса рубля на 0,3% против ожидавшегося ранее снижения на 0,2%, на 2014 г. прогноз не 
изменился - снижение на 1%, в 2015 г. ожидается снижение на 0,8% против прогнозировавше-
гося ранее снижения на 1,5%, сообщает РБК.
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Марина Чилиева вызывает инте-
рес и как собеседник. Общаясь с ней, 
понимаешь, что имеешь дело с чело-
веком тонкой душевной конструкции, 
чьи взгляды и воззрения на жизнь и 
людей пронизаны особым чувством 
внимания и уважения. Отсюда неуло-
вимое сочетание в ее натуре сплава  
мягкости и твердости, открытости и 
затаенности, редкой доброты и оба-
яния. В беседе с ней открываю еще 
и массу других скрытых достоинств, 
которые, как мне кажется, будут ин-
тересны и читателю.

-  Я с детства  любила рисовать, 
- рассказывает Марина, отвечая на 
вопрос о детских увлечениях и вы-
боре профессии. -  И довольно не-
плохо... Любую картину могла пере-
рисовать,  человека  с натуры, с этим  
не было проблем. Однажды зимой  я 
слепила  бюст В.И. Ленина из сне-
га.  Дети  обычно снеговиков лепят, 
а меня почему-то потянуло на  Ле-
нина. Помню, мама всегда  хвалила 
мои художественные способности 
и  повторяла, что после школы  мне 
нужно  поступить в художественное 
училище. Но и музыку я  тоже люблю 
с детства. И  не сказала бы, что это  

случайность,  напротив - любовь к 
музыке, мечта сочинять музыку были 
очень выраженными именно с ран-
них лет, что в последующем  вполне 
определенно сказалось на выбо-
ре профессии.  В третьем классе я 
впервые проявила интерес к гитаре, 
пыталась освоить игру на ней. Мой 
старший брат тоже неплохо играл  на 
гитаре, и  именно он показал мне  три 
аккорда, с которых и  началась моя 
музыкальная жизнь. Я бы еще до-
бавила - беспокойная жизнь. Потому 
что, когда брат уехал  на целину и за-
брал с собой инструмент, начались 
мои страдания. Без гитары жизнь по-
теряла для меня свою привлекатель-
ность. Я просила маму купить мне 
гитару, а бабушка категорически за-
прещала маме это делать, ссылаясь 
на то, что игра на гитаре – неженское 
занятие…

 Долгожданный инструмент у Ма-
рины  появился в шестом классе, 
когда  двоюродный брат  Батыр 
Амерханов  подарил ей шестиструн-
ную гитару. Он был тогда студентом 
Краснодарского института культуры,  
играл в студенческом ансамбле и 
был известен в своей среде как гита-
рист-виртуоз.  И у маленькой девочки  
неожиданно появилась «подруга», с 
которой она  расставалась  только во 
время  школьных занятий. 

- До сих пор помню это ощущение 
счастья, - вспоминает Марина, - я  
не только самостоятельно  освоила  
гитару, но уже тогда стала наигры-
вать собственную музыку. В седьмом 
классе  начала сочинять свои пер-
вые произведения, но  стеснялась 
говорить о своем авторстве. Когда 
видела хорошо играющих на гитаре 
ребят,  или  выступающих  по теле-
визору гитаристов,  завидовала им  
белой завистью. Старалась  что-то 
запомнить из их игры, чтобы  дома 
повторить. Вот так, один за другим,  я 
осваивала аккорды.  

В конце концов  родные, которые 
настороженно воспринимали увлече-
ние гитарой девочки как нечто непод-
ходящее ей,  смирились с тем, что 
Марина не  может жить без музыки.  
А  в 10 классе  мама Марины  уже 
сама подарила ей  дорогую гитару. 

- Этим  подарком мама меня благо-
словила и дала путевку в музыкаль-
ную жизнь, - уверена моя собесед-
ница, очень трепетно относящаяся к 

памяти о матери, которой нет сейчас 
в живых. - До конца своих дней мама  
помогала мне в осуществлении моей 
мечты.

Затем была учеба в Чечено-Ин-
гушском культурно-просветительном 
училище (КПУ) на оркестровом от-
делении, яркие, никогда не стира-
ющиеся из памяти воспоминания о 
студенческой поре. Как оказалось, 
там не было базы по классу гитары, 
и Марине  пришлось выбрать спец-
инструмент - балалайку-прима. 

Она не без гордости вспоминает: 
«Мой педагог по классу балалайки и 
завуч КПУ Абазов Сеид-Селим Ада-
мович и руководитель оркестра КПУ  
Кучеренко Татьяна Николаевна воз-
лагали на меня большие надежды. И 
в будущем видели во мне отличного 
руководителя оркестра народных 
инструментов. Они всегда говорили: 
«… Чилиева - музыкант от природы». 
Я схватывала на лету  и  очень бы-
стро осваивала музыку. В училище 
меня называли «человек-оркестр», 
так как я играла на нескольких ин-
струментах: на балалайке-прима и 
на балалайке-альт. Но играть на  этих 
двух инструментах мне пришлось  

из-за нехватки музыкантов в орке-
стре, так как  ребят, которые с нами 
учились, забрали в армию. Помню, 
перед самым отчетным концертом, 
который мы, студенты, ежегодно 
давали в филармонии Грозного, ор-
кестр вдруг остался без басиста. 
Он тяжело заболел. И мне в нагруз-
ку к двум инструментам дали еще и 
бас-балалайку. У меня была  своя 
корысть, я знала, что, освоив  бас-
балалайку, я смогу освоить и бас-
гитару. Между ними небольшая раз-
ница.  На бас-балалайке три струны: 
соль, ре, ля. А на бас-гитаре четыре: 
соль, ре, ля, ми…  Мне очень нравил-
ся этот инструмент. Наверное, силь-
ное желание и помогло мне освоить 
за несколько месяцев всю басовую 
партию нашей концертной програм-
мы. И это было мое первое высту-
пление на уровне звезд Чечено-Ин-
гушской АССР в  государственной 
филармонии. Как я тогда гордилась и 
радовалась»!.  

В 1987 году инициативная и дея-
тельная М.Чилиева организовыва-
ет  вокально-инструментальный ан-
самбль «Фортуна» в КПУ, где сама 
играла на барабанах. Ансамбль со-
стоял из одних девочек. По тем вре-
менам они  играли самые модные 
песни. Но после окончания училища  
все разъехались и ансамбль распал-
ся.  

Событий было много, но особо 
запомнился Марине последний про-
щальный вечер.

- Провожая нас,  наши педагоги ис-
кренне переживали, - рассказывает 
она. - Нашу группу очень любили, 
считали одной из лучших,  что  были 
до нас. Мы с однокурсницей  Эльзой 
Дидиевой написали песню под на-
званием «В миг расставания плачет 
душа» и посвятили ее нашим учите-
лям, друзьям, группе хора оркестро-
вого отделения… 

                            
«В комнате свет, 
  но не свечи горят.
Это друзей моих 
   ласковый взгляд.
звезды сияют во мраке ночном, 
Лица до боли, 
          родные мне в нем…

Чтоб никогда 
            не вернуться назад,
Эти уходят мгновения.

Пусть серебрится печально 
слеза,

В миг расставания 
       плачет душа».

По окончании училища, в 2005 году,  
М.Чилиева устраивается на работу в 
Дом культуры Назрановского района. 
И с 2005 года в ДК  начинает функци-
онировать  кружок струнных инстру-
ментов по классу балалайка-прима 
и шестиструнная гитара. За эти семь 
лет  у нее, как она рассказывает, 
было много учащихся, но выдержи-
вали пресс занятий и условий  не все. 
Приходят часто  дети, которые никог-
да не держали в руках  инструмент, 
не имеющие иногда никакого поня-
тия о музыке, и  заниматься с ними 
бывает  не очень легко. Случается, и 
это для Марины  обиднее всего, что 
родители забирают ребенка из круж-
ка именно тогда, когда он начинает 
осваивать инструмент и игру на нем. 
Между тем, руководитель целый год 
вкладывал силы, обучая этого ма-
ленького талантливого человечка.

Слово "талантливый", когда 
М.Чилиева говорит о своих воспитан-
никах встречается в ее речи доволь-
но часто.

-  Я заметила, что  наши дети очень 
одаренные, - делится она своими 
наблюдениями. - Конечно, бывают 
дети, у которых  не развит музыкаль-
ный слух, или же не развито чувство 
ритма, с ними приходится работать 
больше и дольше. Мне  удалось соз-
дать  на базе ДК детский вокально-
инструментальный ансамбль.  Ра-
бота, скажу, не из легких. Трудимся 
сообща, создаем свой репертуар, 
расширяем его. На каждую песню 
надо делать аранжировку, потом рас-
писывать по партиям. И с каждым 
ребенком заниматься индивидуаль-
но, объяснять и учить, каждого по 
отдельности. С бас-гитаристом  ба-
совую партию, с ритм-гитаристом и с 
соло-гитаристом учить партитуру для 
этих гитар. Балалаечникам объяс-
нять и учить партитуру для балалай-
ки - прима. Успех напрямую  зависит 
от того, насколько   юным участникам 
ансамбля хватит сил и упорства в ре-
петициях.

Прощаясь с Мариной, я задала ей 
несколько вопросов из области му-
зыкальной сферы и ее личного твор-
чества. 

- Как бы вы охарактеризовали  воз-
можности ДК - чего ему не хватает 
для полноценной работы. И вообще, 
не изжила ли себя такая форма ра-
боты и в деятельность очагов культу-
ры надо вносить кардинальные пере-
мены. Если да, то какие?

- Если бы мне задали этот же во-
прос в 2005, 2006 гг. я сказала бы, 
что нам не хватает всего, и что у нас 
нет ничего  для полноценной работы 
в ДК. А сейчас я с радостью говорю, 
что у нас есть практически все. Пом-
ню, как я начинала работу с детьми 
в РДК. Не было инструментов, нор-
мального зала. Каждый творческий 
человек, особенно артист, должен 
ощущать сцену под ногами, у меня 
не было этого ощущения… Благо, 
у меня была одна балалайка и ше-
стиструнная гитара. И с этой одной 
балалайкой я работала с детьми. 
Группа состояла из 18 детишек. 
Одна балалайка по кругу. Вот так, с 
трудом  в этот год я тянула своих де-
тей.  Мы  начали обучение  детей   в 
июне  2005-го, а в марте 2006-го мой 
оркестр уже давал свой первый от-
четный концерт. 

На сегодняшний день у меня есть 
все условия, хорошая аппаратура, 
хорошие  инструменты. И за все  
это я благодарна нашему директо-
ру Дзейтову Тимуру Юнузовичу. Он 
приобрел для нас все необходимое, 
начиная от аппаратуры, заканчивая 
световым освещением. Единствен-
ное, что мне в данный момент не 
хватает, это специальное  помеще-
ние. Из-за  его отсутствия  приходит-
ся все время ставить и убирать аппа-
ратуру. В основном мы занимаемся в 
зрительном зале, на сцене. А в зале 
у нас бывают часто сходы, собрания 
и конференции различных  партий, 
других представительных органов 
местной власти.  Еще хотела бы от-
метить, что наш Дом культуры не 
является сельским, это муниципаль-
ное учреждение «Назрановский рай-
онный дом культуры». И с 2005 г. в 
РДК функционирует кружок народных 
инструментов. За эти годы в ДК был 
и оркестр народных инструментов, 
а сейчас есть единственный в ре-
спублике  детский  вокально-инстру-
ментальный ансамбль «РДК». Твор-
ческий состав РДК  часто выезжает 
с концертами в сельские поселения 
муниципального района Назранов-
ский. Одним словом, все заняты сво-
им делом.  

- Ваше творчество, что оно в себя 
включает,  каково его содержание? 
На чьи стихи вы пишете музыку, ка-
кая  она, ваша музыка? 

- Да, я пишу музыку. В разных жан-
рах, люблю фольклор, рок, лирику, 
романсы. Так же люблю бард, джаз, 
блюз, кантри. Музыка должна быть 
красивой, чистой, нежной, а самое 

главное, мелодичной. У меня много 
своих собственных песен, но пока что 
сделать их публичными не получает-
ся. На студии записывать дорого, нет 
денег, а самой записывать - условий 
нет. Вот и лежат они дома, пылятся, 
как говорится, на полках. Я только 
недавно начала выходить на сцену 
и выступать. В основном работала 
с детьми. И сейчас продолжаю это 
делать, но параллельно работаю над 
созданием своего альбома, где будут 
записаны песни на стихи известных 
и неизвестных поэтов. В том числе 
таких  как С. Чахкиев, А. Хамхоев,  
Г. Гагиев, М. Картоев, А. Костоев.

Глубоко тронуло меня знакомство 
со стихотворным сборником М.А. Гу-
лиева - ученого, общественного де-
ятеля, профессора. Каждая строчка 
его стихов остро реагирует на свою 
и чужую боль. Искренние слова про-
никают в душу. Стихи М. Гулиева за-
ставляют задуматься  над жизнью,  
ее смыслом. И мне очень захотелось 
написать музыку на его стихи: «Еще 
одну судьбы страницу…», «Я ни о 
чем не сожалею», «Я человек нео-
бычный», «Мой друг Гани!», «Мама», 
«Ею все любуются…», «Ветер воль-
ный, здравствуй, милый».  Эти  пес-
ни на стихи М. Гулиева уже есть в 
моем репертуаре. Но я еще работаю 
над другими его стихами. Пишет мне 
стихи Роза Халитовна Даурбекова. 
У нас с ней  сложился творческий 
тандем и есть много совместных 
песен, свои слушатели и поклонни-
ки. Такие песни, как «Капли дождя», 
«Жизнь…», «Река», «Черная птица», 
«Сердце вечно молодое», «Я выклю-
чаю свет», «Девочка, рожденная в 
тюрьме», «Грозный» и т. д.  А  также у 
меня есть много песен  на стихи  дру-
гих, неизвестных авторов. 

-  Какой вы находите  музыкальную 
жизнь в республике, и кто из наших 
музыкантов служит для вас  в некото-
рой степени  кумиром, допустим, или 
просто примером?

- Растем понемногу. Но артисты и 
музыканты нуждаются в большем 
внимании к себе, к своим творческим 
нуждам и потребностям. У нас есть 
талантливые артисты. Однако и  та-
ланты надо все время развивать. 
Так же у нас в дефиците  звукоопе-
раторы, звукорежиссеры. Звукоопе-
раторы хорошо должны владеть не 
только английской терминологией, 
но и знать технические элементы, 
а также физику звука.  А что будет, 
если звук будет настроен некаче-
ственно, неграмотно. Искаженное 
звучание, доходящее до нашего слу-
ха,  я имею в виду зрителей, пришед-
ших на концерт, вряд ли добавит им 
приятных эмоций. Без качественно 
настроенного  звука зритель не полу-
чит удовлетворения от песни, также 
и от голоса исполнителя. А артист не 
будет иметь успеха…  Я считаю, надо 
посылать людей, непосредственно 
работающих с аппаратурой, на кур-
сы. Пусть обучаются. Лично вся моя 
работа построена на живом звуке, и 
я знаю, насколько важен качествен-
ный звук. Каждый микрофон, каждый 
инструмент, должен быть выстроен 
четко, чтобы звучание одного ин-
струмента гармонировало с другим. 
Мне часто приходится защищать на-
ших певцов. Люди возмущены тем, 
что они поют «под фанеру». А как 
им быть, певцам? Нет качественных 
микрофонов, хорошей аппаратуры и 
грамотных звукооператоров. 

А что касается того, есть ли у меня 
кумиры в нашей республике, то ска-
жу честно, нет. Но есть такие, кото-
рые нравятся, как музыканты. Это  
Тимур Дзейтов - хороший гитарист; 
ребята с Малгобека  - Руслан и Амир 
(группа «Марафон»). Из певцов:  Ма-
дина Гарчханова, Лилия Гандарова, 
Артур Хулагов и наша красавица, 
умница - Лема Нальгиева. Всех не 
перечислишь, у нас много талантли-
вых артистов. Но им надо помогать, 
всячески поддерживать. 

-  Я знаю, что вы еще и юрист  по 
профессии, и общественник. Чем вы-
звано дополнительное образование?

- Да, в  2007 году  я окончила Севе-
рокавказский государственный тех-
нический университет. По специаль-
ности «Юрист».  Мы с мамой решили 
тогда, что одно другому не помешает.  
Мне очень нравится работа в орга-
нах прокуратуры, но пока я хорошо 
ощущаю себя и там, где я есть. И 
еще  занимаюсь общественной дея-
тельностью. Она дает мне импульс к 
новым идеям, знакомство со многи-
ми интересными людьми, обогащает 
мой внутренний мир, как творческого 
человека. Я почти десять лет явля-
юсь членом территориальной изби-
рательной комиссии Назрановского 
района, а также представителем На-
родного Собрания Республики Ингу-
шетия  в квалификационной  комис-
сии адвокатской палаты РИ. 

- Какие черты вы цените в людях?
- Честность, независимость, по-

рядочность. Ненавижу эгоизм, алч-
ность, лицемерие, завистливость и 
жадность…

- Что, на ваш взгляд, можно про-
стить,  и чему нет прощения? 

- Я могу простить все, кроме пре-
дательства, насилия над женщинами 
и детьми, и издевательства над не-
мощными людьми … 

-  Какие еще увлечения у вас  есть 
в жизни? 

- Обожаю автомобиль. Не мыслю 
свою жизнь без машины.

- Ваши пожелания читателям газе-
ты?

- Я желаю нашим читателям, всему 
вайнахскому народу чистого мирного 
неба, тепла семейного очага, любви 
и терпимости друг к другу. А самое 
главное - не забывать о том, что мы - 
мусульмане. В  какие бы одежды мы 
не облачались, мы не скроем от Ал-
лаха нечистое сердце и заблудшую 
душу.   Все богатство  внутри нас, в 
нашей  душе, которая красива до-
брыми делами и чистыми помысла-
ми. Будьте счастливы!

А.ГАзГИрИеВА

Музыкант от природы
МИР ИСКУССТВА

У музыки есть одно неоспоримое преимущество: она может, не говоря ни о чем, сказать все.
Для меня стало откровением, что на базе обычного сельского ДК в с. п. Экажево работает музыкаль-

ный специалист высокого класса, обучая детей искусству игры на струнных музыкальных инструмен-
тах,  и, в частности, игре на гитаре. Более того, не просто обучает, а создала из числа  своих учащихся 
детский вокально-инструментальный  ансамбль со своим репертуаром, на счету у которого не один де-
сяток выступлений перед зрителем самого разного плана, возраста, музыкальных вкусов и пристра-
стий. Ансамбль успешно функционирует,  и его выступления вызывают неизменный успех у зрителя. В 
репертуаре ансамбля самые разные  произведения, но особняком стоят те из них, которые написаны на 
музыку руководителя ансамбля  - Марины Чилиевой. Она не только обучает и руководит детским ансам-
блем, но и творит сама, перекладывая на собственную музыку стихи известных и неизвестных авторов. 
В свете острого дефицита в республике профессиональных  композиторов данный факт не мог не вы-
звать моего интереса, тем более что музыка Марины Чилиевой не оставляет равнодушным того, кто 
получил счастливую возможность  однажды  прикоснуться к живительному источнику ее творчества. 
Музыка, способная затронуть тонкие струны души слушателя, вызвать в ее глубине  трепетное волне-
ние и отзвук, без сомнения, может претендовать на особое  к себе отношение, на то, чтобы называться 
талантливой. 

Алия Мукашева - един-
ственная темноволосая и, 
пожалуй, самая заводная 
из всего отряда. Ее имя зву-
чало часто, поскольку свер-
стники окликали с разных 
сторон. Выросшая в Казах-
стане, я сразу признала в 
ней казашку и не ошиблась.

- На казахском, наверное, 
не говоришь, а то бы переки-
нулись несколькими фраза-
ми, - пытаюсь хоть немного 
развеять смущение девчуш-
ки.

- Нет, не говорю, – улыба-
ется она. Но известие о том, 
что я выросла и получила 
образование в Казахстане, 
вызвало восторженное вос-
клицание и огонек в черных 
глазах. Гены все-таки сказы-
ваются.

- Ты в первый раз отды-
хала в лагере?

- Нет, я была в позапро-
шлом году.

- Впечатления от двух 
поездок разнятся.

- Разница в том, что дети 
разные, соответственно 
окружение разное.

- А вот те, кто в прошлый 
раз с тобой отдыхал, они в 
этот раз были? 

- Да, некоторые были.
- Все дети из вашего ин-

терната разъезжаются на 
отдых по лагерям?

- Да.
- А ты в другое место на 

следующий год хочешь 
поехать?

- Нет. Я желаю еще раз в 
Ингушетию приехать. Здесь 
очень красиво.

- А в других местах ты 
отдыхала?

- Да.
- И где тебе больше все-

го понравилось?
- Здесь. Очень хорошее 

отношение. Кормят хорошо, 
природа красивая. Если по-
лучится, на следующий год 
приеду.

 
Ваня Маслов, 15 лет, пе-

решел в девятый класс. В 
Ингушетии также второй раз.

- Эта поездка мне больше 
понравилась, чем прошлая. 
Более интересная. Нашел 
больше друзей. Познако-
мился с хорошими людь-
ми. Лучше узнал ингушский 

край. 
- А что в крае больше 

всего понравилось? 
- Конечно, горы. В первый 

раз увидел горы здесь, в Ин-
гушетии. Такие красивые! 
Горы очень понравились.

- А башни понравились?
- Да. Нам рассказывали 

историю про строительство 
башен. То, что предки ингу-
шей доблестно защищали 
свой край. Я также узнал, 
что секрет цемента, которым 
скрепляли башни, до сих 
пор не раскрыт полностью. 
Башни построены крепко, 
с точным расчетом кладки 
камней. 

Говоря о друзьях, которых 
он нашел, Ваня называл не 
своих сверстников, а со-
трудников лагеря, причем 
все представители сильного 
пола. Мне очень понрави-
лось, как он с теплотой ска-
зал: 

- Охрана очень добрая, 
приветливая. И работники 
столовой очень добрые. Вы-
полняли все наши просьбы. 
Если нам что-нибудь бывало 
нужно, с радостью делали. 
Кормили нас очень хорошо. 

Ванюша сам производил 
впечатление доброго па-
ренька. Обычно я про таких 
людей говорю: светлый че-
ловек. Это тот случай, ког-
да светел не только цветом 
кожи и волос, но и сущно-
стью.

Ване очень понравилось 
купаться в горной реке.

- Речка небольшая. Вода в 
ней холодная, со временем 
привыкаешь, и хочется все 
больше и больше купаться.

- А вам разрешали ку-
паться в горной реке? 
Странно.

- Да, но аккуратно. Следи-
ли строго.

- Воспитатели, навер-
ное, неотступно следили 
за вами?

- Да. 
- Что еще запомнилось? 
- Шашлык. Нам во время 

похода готовили шашлык, 
настоящий кавказский. Тако-
го в Иваново нет.

- Ванюша, мы недавно 
отмечали праздник в честь 
окончания поста…

- Ураза-Байрам?

- Да. Праздник как-то от-
метили в лагере? Вы при-
коснулись к нему? Вам 
объяснили, что за празд-
ник, как его проводят?

 - Да. Праздничные столы 
накрыли. Нам рассказали, 
как пост соблюдают. Молит-
ву читали.

Шестнадцатилетний Во-
лодя Семенов в разное 
время помимо Ингушетии 
отдыхал в разных местах: 
Туапсе, Сочи, Китай. Но бо-
лее всего нравится горная 
Ингушетия. Также находил-
ся здесь во второй раз. Как и 
Ваня, в восторге от купания 
в горной реке. 

- Неужели нравится 
больше, чем купание в 
море?

- Да, нравится. Море, ко-
нечно, большое, но купание 
в горной реке – это экстрим.

- Что было самое инте-
ресное для тебя за время 
отдыха?

- Походы. У нас было пять 
походов, во время которых 
мы могли видеть красоты, 
уникальные памятники и уз-
навать много интересного из 
истории края.

- С местными жителями 
встречались во время по-
ходов? Какое впечатление 
они на тебя произвели?

- Добрые. Добрые и мяг-
кие в обращении.

Я очень хочу еще раз при-
ехать в Ингушетию.

Юные ивановцы, загорев-
шие, безудержно веселые, 
полные энергии и эмоций, 
уехали на своем громадном 
автобусе в сопровождении 
сотрудников ГИБДД РИ. 
Как выяснилось, сопрово-
ждали детей до конечного 
пункта следования. Хотя в 
Ингушетию они приехали 
без сопровождения. Но ре-
спубликанские власти про-
явили максимальное внима-
ние. А Ингушетия в целом 
выказала самое радушное 
гостеприимство, что было 
отмечено и детьми и их на-
ставниками. Как, впрочем, 
всеми, кто посещает нашу 
республику.

 
 М. КОДзОеВА

ЛЕТНИй ОТДыХ ДЕТЕй

Хочу еще раз 
приехать в Ингушетию

Председатель правительства 
проверил ход строительства 

школы в Магасе 

В ходе своей инспекционной поездки председатель правительства Муса Чилиев, 
вместе с первым вице-премьером Бекханом Оздоевым и министром строительства 
Русланом Булгучевым побывали на месте строительства школы в городе Магасе, рас-
считанной на 704 ученических места.

При осмотре этого крупного образовательного учреждения председатель правительства 
сделал ряд замечаний по внутренней отделки здания, а также по благоустройству прилегаю-
щей территории. Муса Чилиев побывал в кабинетах, в просторном спортзале, а также осмо-
трел здания, где будут располагаться мастерские.

Отметим, что в кабинетах на двух верхних этажах школы уже устанавливается мебель, на 
первом этаже ведутся штукатурные и малярные работы.

Председатель правительства высказался о подъездной дороге к главному входу школы, 
отметив, что необходимо ее качественно заасфальтировать. Он подчеркнул, что необходимо 
создать оптимальные условия для передвижения внутри и вокруг школы как для пешеходов, 
так и для водителей автомобилей.

Напомним, что строительство этого объекта ведет общество с ограниченной ответственно-
стью «Стройкомплекс».

Пресс-служба правительства рИ

Новостройки системы образования

Почти месяц отдыхали в детском оздоровительном лагере «Эрзи», что 
в горной Ингушетии, сорок семь детей из Ивановской школы-интерната 
им.елены Дмитриевны Стасовой.

 Некоторые из них находились на отдыхе в данном лагере уже во второй 
раз. В позапрошлом году они уже отдыхали в «Эрзи». И в этом году, когда 
им выпала поездка с удовольствием приехали снова. 

Так случилось, что в ту пору, когда я посетила лагерь, ивановские дети 
как раз находились там. Но тогда, поскольку цель моего визита была совер-
шенно иная, общения с детьми не было. Я только на расстоянии видела, как 
юные ивановцы шумно плескались в бассейне, играли на площадке.

И нынче, когда встретилась в Назрани со всем отрядом у автобуса перед 
отъездом, с кем ни заговаривала, все ребята попадались из числа тех, кто 
уже дважды вкусил гостеприимство ингушей.
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Взрыв, прогремевший в 
воскресенье, 19 августа 2012 
года, в Ингушетии, потряс 
не только жителей респу-
блики, но и многих наших 
сограждан, живущих за её 
пределами. Раскат этого те-
ракта – не самого мощного 
в тротиловом эквиваленте, 
но при этом, без сомнения, 
самого циничного и бесче-
ловечного – докатился до 
другого континента. Прави-
тельство США направило в 
адрес России послание, в ко-
тором негативно отозвалось 
о действиях террористов в 
Ингушетии и Дагестане, да-
тированных 18 и 19 августа. 
В частности, в документе 
содержалась следующая ин-
формация: «Правительство 
Соединенных Штатов реши-
тельно осуждает террористи-
ческие атаки на полицейских 
и гражданских лиц, произо-
шедшие в эти выходные в 
Ингушетии и Дагестане. Осо-
бенно прискорбно, что эти 
теракты произошли накану-
не праздника Ураза-Байрам, 
посвящённого завершению 
священного месяца Рама-
дан».

Напомним, что в ингуш-
ском варианте трагедия 
состояла из двух частей. 
Первоначально 18 августа, 
поздно вечером, в Малгобе-
ке был серьёзно ранен со-
трудник полиции, участковый 
оперуполномоченный Илез 
Коригов. Он был обстрелян 
в центре города из проез-
жавшей автомашины. Ночью 
в реанимации офицер скон-
чался. На следующий день в 
поселке Сагопши Малгобек-
ского района на похороны 
стража правопорядка собра-
лось много людей. Простить-
ся с участковым Кориговым 
прибыл целый батальон по-
лицейских.

Здесь около девяти утра 
в самой гуще народа и про-
гремел взрыв. Террорист-
смертник, обвешанный 
взрывчаткой с поражающи-
ми элементами, мощность 
которой эксперты оценили 
примерно в 10 кг в тротило-
вом эквиваленте, под видом 
соболезнующего подошёл к 
людям и привёл в действие 
адскую машинку. 

Взрыв унес жизни восьми 
полицейских. Ещё 15 чело-
век с ранениями были до-
ставлены в малгобекскую 
больницу, из них четверо по-
пали в реанимацию в тяжё-
лом состоянии.

Но дьявольский план мас-
сового убийства, как выяс-
нилось позже, не был со-
впадением. Он изначально 
состоял из двух частей, где 
одно событие вытекает из 
другого.

Боевиками из криминаль-
ной группировки «Имарат 
Кавказ» изначально плани-
ровалось убить сотрудника 
полиции, а потом использо-
вать его похороны для со-
вершения более масштаб-
ного теракта, с ещё большим 
количеством жертв. 

Раньше бандиты для по-
добных операций исполь-
зовали систему каскадных 
подрывов. То есть в опреде-
лённое место закладывалось 
и тщательно маскировалось 
несколько бомб. Затем одна 
из них – меньшей мощности 
– приводилась в действие. 
На место взрыва, естествен-
но, прибывала следствен-
но-оперативная группа для 
установления обстоятельств 
происшествия. Тут-то подры-
вался второй заряд. И если 
порой при первом взрыве и 
не было жертв, то второй уж 

точно достигал своей цели. 
Были и случаи, когда в ка-

честве второй бомбы исполь-
зовался ваххабит-камикадзе, 
как это произошло, напри-
мер, 31 марта 2010 года в 
Кизляре. Там первоначально 
у здания школы взорвалась 
заминированная «Нива» (в 
результате погибли находив-
шиеся неподалеку милицио-
неры). А примерно через 20 
минут, когда на место проис-
шествия прибыли следовате-
ли и медики, к ним подошёл 
смертник, одетый в милицей-
скую форму. В результате 
двух взрывов погибли 12 че-
ловек, 23 были ранены.

Другой аналогичный слу-
чай датирован 3 мая 2012 г. 
Тогда на въезде в Махачкалу 
у поста «Аляска-30» пооче-
рёдно с небольшим времен-
ным интервалом взорвались 
два автомобиля, ведомые 
ваххабитами-самоубийцами. 
При этом погибли 13 человек 
и ещё более 100 получили 
ранения.

Но – обратите внимание 
– ранее эти локальные Ар-
магеддоны устраивались 
на фоне текущих событий, 
не связанных с самыми со-
кровенными человеческими 
переживаниями и церемо-
ниями, вроде похорон. Ведь 
прощание с усопшим и его 
погребение во всех странах 
и религиях считаются неким 
сакральным актом, при кото-
ром не уместна какая-либо 
суета, лишние разговоры и 
т.д. Одним словом, прово-
дить человека в последний 
путь - это святое. 

Но, как выясняется, для 
лесных радикалов ничего 
святого не осталось. Теперь с 
полной уверенностью можно 
сказать, что они опустились 
до той степени цинизма, при 
которой назвать их людьми 
уже нельзя. И разговаривать 
с этими дикими псами на 
данном этапе нужно только с 
позиции силы. И какие-либо 
переговоры с ними бессмыс-
ленны. 

Завершая тему резонанс-
ного теракта в Ингушетии, 
можно добавить, это уже 
известно, что самоподрыв 
совершил 34-летний житель 
республики Хамзат Альдиев. 
До сего момента он находил-
ся в розыске как участник 
незаконного вооружённого 
формирования.

Любопытна ещё одна де-
таль. После совершения 
самоподрыва бандита-смер-
тника в Малгобекском райо-
не в дом, где проживает его 
семья – мать и брат – в се-
ление Аршты Сунженского 
района приехали эксперты и 
медики, чтобы взять образ-
цы биоматериала для прове-
дения судебно-медицинской 
экспертизы. Но полицейских 
никто не встретил, потому 
как дом Альдиевых оказался 
пуст. Очевидно, семья ками-
кадзе была в курсе планов 
своего сородича, и предпоч-
ла не испытывать на себе 
гнев многочисленных род-
ственников людей, которых 
он погубил. 

И здесь в который раз 
вновь возникает вопрос: в 
ответе ли семья за отпры-
ска, совершившего массовое 
убийство?

Напомним уважаемым чи-
тателям, что начиная с июля 
2011 года на сайте «Сво-
бодная Чечня» проводилось 
электронное голосование 
для его посетителей по во-
просу: «Считаете ли вы, что 
родители террористов долж-
ны нести какую-либо ответ-
ственность за своих детей?»

Этот опрос позволил со-
ставить картину обществен-
ного мнения. И вот как она 
выглядит. На поставленный 
вопрос ответы были следу-
ющие: «да» – 46%, «нет» – 
47%, «сомневаюсь в ответе» 
- 7%. 

Вывод из этих цифр можно 
сделать следующий: обще-
ство Северного Кавказа (а 
именно его жители в основ-
ном участвовали в голосова-
нии) разделились примерно 
пополам во мнении об от-
ветственности родителей за 
деяния детей-террористов. 
И объяснение этим статисти-
ческим данным надо искать 
в особой горской менталь-
ности и том укладе жизни, 
который сохранился в рос-
сийских республиках «ис-
ламского пояса» с давних 
времён. Собственно говоря, 
интерес представляет та 
категория людей, что счи-
тает: родители в ответе за 
повзрослевшее чадо, пре-
вратившееся в изувера. А 
любая безответственность, 
как известно, влечёт за со-
бой наказание. Издревле на 
Кавказе – с дошариатских 
времён – если убийца по 
каким-то причинам избегал 
наказания, вся тяжесть вины 
и искупления ложилась на 
его родню, родовую общину, 
в которой она жила. Отсюда 
законы кровной мести. 

И как будто эхом из глуби-
ны веков отозвался принцип 
коллективной ответствен-
ности в нынешнем социоло-
гическом опросе. Если б он 
был проведён где-нибудь в 
средней полосе России, ду-
мается, его результаты были 
бы совершенно другими.  

Но вернёмся к теме тер-
рора, который развязали 
против мусульман бандиты, 
именующие себя «муджахи-
дами». В августе на их счету 
ещё одно из ряда вон выхо-
дящее преступление, кото-
рое иначе как кощунством 
назвать нельзя. 

18 августа вечером двое 
боевиков в масках вошли в 
здание шиитской мечети в 
городе Хасавюрте и открыли 
беспорядочный огонь по при-
хожанам из стрелкового ору-
жия. В результате ранения 
получили восемь человек; 
один из них позже скончался 
в больнице. Но жертв терак-
та могло быть намного боль-
ше. Прибывшие на место 
происшествия оперативники 
обнаружили и обезвредили 
взрывное устройство, кото-
рое было спрятано в газовом 
баллоне. Его мощность, по 

данным правоохранитель-
ных органов, составило око-
ло 40 килограммов в троти-
ловом эквиваленте.

Напомним, что вся эта 
кровавая мистерия соверша-
лась в канун самого светлого 
и почитаемого исламского 
праздника – Уразы-Байрам. 
Это время молитвенного на-
строя, когда все мысли чело-
века устремлены к Богу, и в 
душе его нет места ненави-
сти и гнева к ближнему. Это 
и время радости в предвку-
шении окончания уразы, ра-
дости от осознания того, что 
дух в очередной раз востор-
жествовал над плотью.   

Но разве «лесные» в со-
стоянии понять все тонкости 
переживаний мусульманской 
души? В условиях лесных 
чащоб их сознание приходит 
в соответствие с их скотским 
бытием. Посидев месяц на 
«ролтонах» и «дошираках» 
и приобретя изжогу и несва-
рение желудка, они теряют 
способность мыслить о вы-
соком, зато приобретают 
злость на окружающий мир, 
тот самый, что их не под-
держивает, а значит, против 
них. Такой мир, по мнению 
воинственных ваххабитов, 
конечно же, подлежит унич-
тожению. Инакомыслящих 
(тем более шиитов, не от-
носящихся к большинству 
местной суннитской общины) 
«лесным» надо уничтожать, 
убивать где придётся. Так 
почему бы и не в мечети? В 
конце концов, раз их вера, с 
точки зрения радикалов, не-
правильная, то и молельные 
места - тоже ущербные. 

Вы спросите: читают ли 
«моджахеды» в своих зем-
лянках Коран? Безусловно. 
Читают, учат, комментируют. 
Об этом они сами неодно-
кратно упоминают. Вот толь-
ко что толку блуждать взгля-
дом по священным текстам, 
если абсолютно не понима-
ешь их сути, если не запо-
минаешь увещеваний Все-
вышнего: «Кто может быть 
несправедливее того, кто 
запрещает в мечетях Аллаха 
поминать имя Его и стремит-
ся разрушить их? Им следо-
вало бы входить туда только 
с чувством страха. Позор им 
в мирской жизни и великие 
мучения в Последней жизни» 
(Сура «Корова», аят 114).

Почему же при террори-
стической атаке бандиты, 
маскирующиеся под мусуль-
ман, избрали в качестве ми-
шени именно прихожан-ши-
итов? Здесь наряду с уже 
традиционным запугиванием 
населения прослеживается 
очень важное для понимания 
стремление «имаратчиков» 
посеять раздор в мусуль-
манской общине Дагестана, 
внести раскол между пред-
ставителями двух основных 
ветвей ислама – суннитской 
и шиитской. Здесь явная по-
пытка спровоцировать меж-
религиозные столкновения. 
Ну а из возникшего хаоса 
братоубийства «муджахи-
ды», без сомнения, намере-
вались извлечь дивиден-

ды. К счастью, их расчёт не 
оправдался. 

Не только мусульмане-
сунниты Дагестана, но и вся 
мусульманская умма России 
решительно осудила варвар-
скую выходку головорезов из 
группировки «Имарат Кав-
каз». А религиозная община 
мусульман шиитов  Хасавюр-
та выступила с обращением, 
где, в частности, есть такие 
слова: «Шииты, как и сунни-
ты, решительно осуждают 
это бесчеловечное престу-
пление, совершённое в свя-
щенные дни месяца Рама-
дан. Мы расцениваем его как 
наглую и циничную попытку 
запугать дагестанское обще-
ство, посеять рознь между 
суннитами и шиитами и по-
дорвать мирный диалог в об-
ществе. Преступники пыта-
лись сорвать празднование 
Ураза-Байрам в Дагестане и 
вызвать массовые протест-
ные акции в обществе…

Бесчеловечное преступле-
ние в г. Хасавюрте накануне 
священного мусульманского 
праздника свидетельствует 
о духовно-нравственной де-
градации отдельных лиц, ко-
торые переступили светские 
законы и законы Всевышне-
го, а также о глубоком кризи-
се террористической идео-
логии в Дагестане…»

Итак, распоясавшиеся вах-
хабиты принесли в жертву 
своим убеждениям «непра-
вильных» шиитов. Но что же 
на самом деле являет со-
бой их самое что ни на есть 
«правильное» религиозное 
течение? Об их зеркальном 
историческом прототипе – 
хариджитах – отличавшихся 
чрезмерностью в вопросах 
религии и непониманием 
сути ислама, Посланник Ал-
лаха сказал так: «Они вы-
йдут из религии, подобно 
тому, как стрела вылетает 
из насквозь пробитой дичи!» 
(Бухари («Сахих», № 5058); 
Муслим («Сахих», № 1064). 

Нынешние ваххабиты так 
же как и отдельные совре-
менники Пророка Мухамме-
да быстро вошли в ислам 
и настолько же быстро его 
покинули, превратившись в 
определённый мутационный 
вид, отличающийся от про-
чих непредсказуемостью, по-
вышенной агрессивностью и 
опасностью.  

Их учение распространя-
ется по землям Кавказа как 
чума, и урон от него соответ-
ствующий. А этому бедствию 
способно противостоять 
лишь консолидированное 
общество. В отдельности 
правоохранители, духовен-
ство, интеллигенция, старей-
шины, средства массовой 
информации не смогут лока-
лизовать и нейтрализовать 
деструктивную религиозную 
идеологию. 

Предупредить действия 
террориста, вознамеривше-
гося во что бы то ни стало 
взорвать себя в людской тол-
пе, крайне трудно. Но можно 
всенародно осудить злодея-
ния, вершащиеся представи-
телями «леса», сплотиться 
вокруг миролюбивых, обще-
человеческих ценностей и 
дать решительный отпор экс-
тремистским проявлениям, 
в какой бы форме нам их не 
преподносили. А противосто-
ять народу, представляюще-
му собой идейный монолит, 
не сможет ни одна банда 
отщепенцев, как бы хорошо 
она не финансировалась из-
за рубежа и как бы хорошо 
не была вооружена. 

Висхан ХАЛИДОВ

ПО  СЛЕДУ  ВыШЕДШИХ  
ИЗ  РЕЛИГИИ

НЕТ – ТЕРРОРИЗМУ И ЭКСТРЕМИЗМУ!

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров в рабочем 
кабинете принял руковод-
ство Российского филиа-
ла международного сооб-
щества Life Journal Илью 
Дронова, Олега Бармина, 
Марка Иланского, Сергея 
Малахова, Дмитрия Эйген-
сона, Алексея Толстякова 
и Афанасия Ефимова. 

Поприветствовав го-
стей, Глава республики 
поблагодарил их за визит 
и предложил провести бе-
седу в форме открытого 
диалога. Известных бло-
геров, в первую очередь, 
интересовали вопросы со-
циально-экономического 
развития республики и об-
щественно-политической 
ситуации региона. 

«Задавайте любые вопро-
сы. Говорить надо и о хоро-
шем, и о плохом. Я готов к 
общению с вами», - сказал 
Ю.Евкуров. 

«Я уже был в Ингушетии. 
В этот раз мы побывали в её 
горной части – Джейрахском 
районе и были поражены 
теми красотами, которые 
там увидели. Надо ломать 
стереотипы о том, что Ингу-
шетия – это регион опасный 
и нестабильный», - сказал 
М.Иланский, в чем его под-
держали и другие участники 
встречи. 

В продолжение разговора 
участники спросили Главу 
республики о том, чувству-
ются ли изменения в его 
работе с населением, после 
того как Ю.Евкуров сам стал 
блогером. 

«Изменения, конечно же, 
есть. Они очевидны. К при-

меру, молодые ребята, заме-
тив какую-нибудь проблему 
в городе или сельском посе-
лении, скидывают сообще-
ния на мою страничку. Я все 
читаю, а после даю пору-
чения своим подчиненным, 
которые уже занимаются 
оперативным устранением 
недостатков», - отметил ру-
ководитель региона. И так-
же добавил, что постоянно 
в блоге не сидит. «У меня 
на это просто нет времени. 
А вот встречи с блогерами 
я провожу часто. К блогер-
скому движение отношусь 
более чем серьезно. Счи-
таю, что к активной молоде-

жи нужно прислушиваться. 
Если после проведенных 
мероприятий на форумах и 
в Живом Журнале реакция 
есть, значит, руководство 
трудилось не зря, если же 
блогеры молчат - это насто-
раживает. Есть повод заду-
маться», - подчеркнул Глава. 

Посол ЖЖ в Якутии 
А.Толстяков перевел раз-
говор в другую плоскость. 
Блогера интересовал во-
прос развития туризма в 
Ингушетии. Ю.Евкуров сооб-
щил участникам встречи, что 
первая горнолыжная трасса 
в Джейрахском районе от-
кроется уже в ноябре теку-

щего года. «Первая дорожка 
будет привязана к Лечебно-
оздоровительному комплек-
су (ЛОК) «Арамхи», кататься 
там смогут все желающие. 
Также хочу отметить, что 
в ближайшем будущем мы 
планируем облегчить пра-
вила въезда в горную часть 
Ингушетии. В курортной 
зоне будут строиться спор-
тивные и оздоровительные 
объекты, отвечающие со-
временным представлени-
ям о полноценном отдыхе. 
Кроме размещения в гости-
ницах, расписанной про-
граммы отдыха, туристам 
мы готовы предлагать се-

мейные гостиницы. Думаю, 
что они будут востребова-
ны, тем более что ингуши 
всегда славились своим 
гостеприимством», - сказал 
Ю.Евкуров. 

«Какие бренды есть в Ин-
гушетии?», - спросил Главу 
республики руководитель 
Life Journal в России и СНГ. 
«Наш главный бренд – это 
сельскохозяйственные про-
дукты. Сейчас мы раскру-
чиваем «Мед Ингушетии». 
Он очень качественный, 
вкусный и полезный. Можем 
с гордостью сказать об из-
делиях из рыбьей кожи, соз-
данием которых занимается 
фирма «Шади» под руко-
водством Ахмеда Шадиева. 
Нигде в России такого про-
изводства нет. Здесь мы так 
же первые. 

Планируем развивать 
экстремальные виды спор-
та, которые будут визитной 
карточкой региона. Ну и, ко-
нечно же, говоря о брендах, 
нельзя не отметить турнир 
М-1 Challenge, который этим 
летом состоялся в горах. Те-
перь он будет у нас ежегод-
ным», - сообщил Ю.Евкуров. 

В рамках беседы, длив-
шейся более часа, прозву-
чали самые разные вопросы 
от блогеров и убедительные 
ответы Главы региона. Поль-
зуясь случаем, гости пригла-
сили Ю.Евкурова принять 
участие в саммите блоге-
ров, который пройдет в Мо-
скве осенью этого года. Ну а 
завершилось мероприятие 
коллективной фотографией 
на фоне флага Life Journal, 
подаренного на память Гла-
ве Ингушетии. 

Диалог с Life Journal

БЛИЖЕ К ЦЕНТРУ
Высадка пассажиров на центральном автовокзале 

Пятигорска – лучший вариант для гостей столицы СКФО

В Берлине проходит 
фестиваль фольклорного 

искусства России
В Берлине начинается невиданный по размерам фестиваль культуры на-

родов россии, приуроченный к российско-немецкому перекрестному году. 
Главный гала-концерт пройдет под открытым небом на самой большой им-
позантной исторической площади германской столицы - Жандарменмаркт.

Как сообщает «РГ», исто-
рические кулисы старого 
Берлина станут прекрасным 
фоном для грандиозного 
представления российских 
ансамблей. Несмотря на то, 
что немецкая сторона всту-
пила в подготовку лишь два 
месяца назад, при поддерж-
ке немецкого МИДа и бурго-
мистра Берлина удалось в 
короткий срок выстроить гро-
мадную сцену, организовать 
гримерные в здании концерт-
ного зала «Шаушпильхауз», 
а также наладить световое и 
звуковое оформление.

В понедельник более 350 
артистов из десяти коллек-
тивов прибыли в Берлин. 
По замыслу главного орга-
низатора - агентства Россо-
струдничество - фестиваль 
пройдет под знаком много-
национальной культуры 
России. Как рассказал «РГ» 
его ответственный предста-

витель Зураб Агирбов, идея 
фестиваля - познакомить 
немецкую публику с много-
образием нашей родины, с 
искусством и фольклором 
населяющих ее народов.

Среди коллективов, ко-
торые выступят в гала-кон-
церте 30 августа: Государ-
ственный академический 
хор имени Пятницкого, Госу-
дарственный академический 
ансамбль народного танца 
имени Игоря Моисеева, ан-
самбль «Колокола России», 
Государственный ансамбль 
народного танца «Ингу-
шетия», Государственный 
ансамбль песни и танца 
Республики Татарстан, Госу-
дарственный академический 
ансамбль народного танца 
имени Гаскарова Республики 
Башкортостан, Государствен-
ный калмыцкий ансамбль 
песни и танца «Тюльпан», 
государственный академи-

ческий ансамбль народного 
танца Адыгеи «Нальмэс» и 
Государственный академи-
ческий корякский ансамбль 
народного танца «Мэнго».

В этот же день в Россий-
ском доме науки и культуры 
пройдет концерт четырех 
коллективов, которые впо-
следствии выступят на от-
крытой сцене. Как рассказа-
ла «РГ» представительница 
РДНК Ирина Розум, такого 
аншлага уже давно не было: 
билеты в зал, вмещающий 
500 человек, разошлись за 
две недели до концерта. Ин-
терес к фестивалю настоль-
ко огромен, что можно было 
бы собрать три зала. Кстати, 
все представления, прохо-
дящие в рамках фестиваля, 
для зрителей абсолютно бес-
платны.

pravitelstvori.ru

Порядок на дорогах – залог 
безопасности водителей и пешеходов 

Во время празднования в честь окончания священного обязательного поста ав-
толюбители с удовлетворением отмечали, что сотрудники ГИБДД осуществляли 
регулировку движения, что создавало на автодорогах порядок. Подобное наблюда-
ется в других регионах. Будет ли данная практика внедрена в нашей республике на 
постоянной основе?

 Я.Султыгов,
 г. Назрань

 
На вопрос отвечает старший инспектор группы пропаганды отдельного батальона 

дорожно-патрульной службы ГИБДД РИ Саварбек Ахильгов.

В дни празднования Ид аль-Фитр интенсивность движения на автодорогах республики за-
метно возрастает. Увеличивается поток транспортных средств. Это связано еще и с тем, что 
на празднование со всей России приезжают молодые люди на своих автомобилях.

Особенно было затруднено движение на малгобекском направлении, в сторону села Пли-
ево и на федеральной трассе «Кавказ». На данных участках были выставлены дополнитель-
ные посты. Сотрудники ГИБДД осуществляли регулировку движения, тем самым разгружая 
дороги. В этом году личный состав госавтоинспекции работал в праздничные дни и в дневное 
и в ночное время суток. Было задействовано более 120 сотрудников ГИБДД для осуществле-
ния контроля за движением.

В результате, по сравнению с прошлым годом, когда за три дня по республике было со-
вершено шесть дорожно-транспортных происшествий, в которых погибло восемь человек и 
получили ранения различной степени тяжести семь человек, в этом году по милости Аллаха 
зарегистрировано лишь одно ДТП. На третий день праздника в 20.00 был совершен наезд на 
крупно-рогатый скот, в результате которого погиб один человек.

Так что в этом году регулировка движения во многом способствовала безопасности движе-
ния, что и было отмечено населением. В адрес сотрудников госавтоинспекции было высказа-
но много благодарственных слов.

Данная работа будет осуществляться и в следующем году во время праздника. Поскольку у 
нас пробки и заторы возникают именно в дни празднования Ид аль-Фитр.

И в будничные дни, когда возникают большие пробки, как в настоящее время из-за до-
рожно-ремонтных работ в Назрани на улицах Чеченская и Московская, в часы пик движение 
автотранспорта будет регулироваться.

 М.КОДзОеВА

ВОПРОС – ОТВЕТ

Несколько лет назад, когда 
Пятигорск официально объ-
явили столицей Северокав-
казского Федерального окру-
га, многие жители Ингушетии 
облегченно вздохнули: «Ну,  
теперь-то уж точно с Пяти-
горском будет налажено пря-
мое автобусное сообщение!» 
Однако, с момента призна-
ния Пятигорска столицей 
СКФО, ничего так и не из-
менилось. Многочисленным 
пассажирам из Ингушетии 
по-прежнему приходится до-
бираться до столицы СКФО 
с пересадками. Весь пара-
докс ситуации в том, что из 
Назрани, насколько  нам  из-
вестно,  ежедневно курсиру-
ют два автобуса – на Кисло-
водск и  Ставрополь. И оба 
автобуса проезжают…  мимо 
центрального автовокзала 

г.Пятигорска - людей выса-
живают почему–то на опто-
во-розничном рынке «Лира», 
откуда уставшие пассажиры 
должны продираться через 
шумные торговые ряды, за-
тем садиться на городскую 
маршрутку, которая уже не-
посредственно едет в сам 
Пятигорск. А пассажиры, чей 
кошелек потолще, нанима-
ют такси, чтобы не терять 
время, нервы и здоровье. 
Непонятно, кто придумал 
такую злополучную схему 
путешествия из Ингушетии 
в Пятигорск, но ясно одно – 
людям приходится делать 
дополнительный вояж… Для 
сравнения: из г. Нальчика в 
г. Пятигорск (и обратно) каж-
дый час курсируют  микроав-
тобусы «Форд», которые до-
ставляют пассажиров прямо 

к центральному автовокзалу 
Пятигорска – людям и удоб-
но, и комфортно.

В последнее время в ра-
боте ГУП «Ингушавтотранс» 
наметились позитивные 
тенденции – в автобусах по-
явились новые трафареты- 
таблички, карточки с фами-
лиями водителей, ящики для 
жалоб и предложений. Наде-
емся, что наши перевозчики 
пассажиров возьмут на за-
метку данную информацию, 
рассмотрят целесообраз-
ность создания такого пря-
мого маршрута в Пятигорск. 
В любом случае эффективно 
решить проблему доставки 
пассажиров в столицу СКФО 
– дело нужное и полезное. 

В.САИТОВ
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

Чемпион WBC Baltic Аюп Арсаев ста-
нет участником одного из поединков ан-
деркарта перед боем Кличко-Чарр. Всего 
до основного боя будет проведено пять 
предварительных поединков.

Напомним, 8 сентября 2012 года впервые в 
России и в Москве 11-кратный чемпион мира 
в супертяжелом весе по версии WBC Вита-
лий Кличко в титульном поединке встретится 
с немцем Мануэлем Чарром (Manuel Charr).

Перед началом главного боя в связи с 
50-летием WBC пройдет серия чемпионских 
поединков. Стало известно, что одним из 
участников станет 28-летний Аюп Арсаев, 
который будет защищать принадлежащий 
ему титул WBC Baltic. Аюп Арсаев левша-
полулегковес, являющийся одним из самых 
перспективных российских боксеров данной 
категории. На профессиональном ринге он 
провел уже 12 боев, во всех из них одержал 
победы (семь нокаутом).

Аюп Арсаев пришёл в бокс из кикбоксин-
га, в котором становился неоднократным 
чемпионом России и чемпионом мира. Также 
Аюп выступал на соревнованиях по тайско-
му боксу. Является мастером спорта между-

народного класса. Ведёт бои в агрессивном, 
остроатакующем стиле. Спарринговал с из-
вестным российским боксёром Александром 
Бахтиным. В профессиональном боксе имеет 
в своём активе победы над несколькими до-
толе небитыми перспективными боксёрами. 
Чемпион России в первом лёгком весе трени-
руется под руководством заслуженного тре-
нера России Марка Мельцера (клуб Китэк). 
Соперником Аюпа Арсаева станет 36-летний 
Хаважи Хацилов полулегковес, представля-
ющий Белоруссию. На профессиональном 
ринге он провел восемь боев, во всех одер-
жал победы (пять нокаутом).

Уроженец Грозного Хаважи Хацигов во вре-
мя карьеры в любителях не смог пробиться в 
национальную сборную России и в 1999 году 
принял решение выступать за команду Бело-
руссии. Хаважи Хацигов участвовал в Олим-
пийских играх 2004 и 2008 годов. На ОИ-2004 
Хаважи выбил из турнира будущую звезду 
профессионального бокса пуэрториканца 
Хуана Мануэля Лопеса. В 2002 году в Перми 
Хаважи Хацигов стал чемпионом Европы в 
весе до 54 кг, победив в финале российского 
боксёра Геннадия Ковалёва. Дебютировал в 
профессионалах в возрасте 33 лет.

8 сентября Москва увидит поистине небы-
валое шоу с участием лучших боксеров ан-
деркарта, музыкальными и акробатическими 
номерами, пиротехническими спецэффекта-
ми, которое завершится самым ожидаемым 
событием боксерского мира - схваткой «Док-
тора Железный Кулак» и «Бриллиантового 
Мальчика» за чемпионский пояс!

БИОГРАФИЯ АЮПА АРСАЕВА:
• Родился 25 сентября 1983 года
• Рост - 163 см
• Мастер спорта международного класса
• Является неоднократным чемпионом Рос-

сии и чемпионом мира по кикбоксингу в весе 
до 51 кг.

• 25 марта 2006 года провел первый бой в 
качестве профессионала, выиграв по очкам 
в 4-х раундах у соотечественника Павла Ку-
басова.

• В качестве профессионального боксера 
провел 12 боев, выиграл все, из них семь но-
каутом.

Все свои бои в профессиональном боксе 
провёл в России. Аюп посвящает этот бой 
20-летию РИ.

Начало поединков андеркарт - 21.00 ч. 
Титульный партнер боя - ОАО «Промсвязь-
банк».

В соответствии с Феде-
ральным законом от 25 
июля 2002 года N 114-ФЗ 
«О противодействии экс-
тремистской деятельности» 
одним из субъектов проти-
водействия экстремистской 
деятельности является ми-
нистерство юстиции Россий-
ской Федерации и его терри-
ториальные органы.

В части предоставленных 
полномочий минюст России 
(территориальные органы):

- осуществляет подготов-
ку распоряжений о неже-
лательности пребывания 
(проживания) в Российской 
Федерации иностранного 
гражданина или лица без 
гражданства, являющегося 
членом (участником) обще-
ственного или религиозного 
объединения;

- выносит предупрежде-
ние о недопустимости осу-
ществления экстремистской 
деятельности общественно-
му или религиозному объ-
единению;

- обращается в суд с заяв-
лением о ликвидации обще-
ственного или религиозного 
объединения, а также о за-
прете деятельности обще-
ственного или религиозного 
объединения, не являюще-
гося юридическим лицом в 
случае осуществления ими 
экстремистской деятель-
ности, повлекшей за собой 
нарушение прав и свобод 
человека и гражданина, при-
чинение вреда личности, 
здоровью граждан, окружа-
ющей среде, общественно-
му порядку, общественной 
безопасности, собственно-
сти, законным экономиче-
ским интересам физических 
и юридических лиц, обще-
ству и государству или соз-
дающей реальную угрозу 
причинения такого вреда;

- ведет Федеральный спи-
сок экстремистских матери-

алов;
- публикует в пе-

чатных изданиях и раз-
мещает на своих сайтах 
перечень общественных и 
религиозных объединений, 
иных организаций, в отноше-
нии которых судом принято 
вступившее в законную силу 
решение о ликвидации или 
запрете деятельности по 
основаниям, предусмотрен-
ным Федеральным законом 
«О противодействии экс-
тремистской деятельности», 
перечень общественных и 
религиозных объединений, 
деятельность которых при-
остановлена в связи с осу-
ществлением ими экстре-
мистской деятельности.

В целях реализации ука-
занных полномочий, оп-
тимизации порядка взаи-
модействия управления с 
правоохранительными и 
уполномоченными органа-
ми, а также со средствами 
массовой информации, в 
том числе в сфере противо-
действия экстремистской 
деятельности, заключены 
соглашения с прокурату-
рой Республики Ингушетия, 
управлением ФСБ России по 
Республике Ингушетия, МВД 
по Республике Ингушетия, 
Избирательной комисси-
ей Республики Ингушетия, 
управлением ФНС России 
по Республике Ингушетия, 
уполномоченным по правам 
человека в Республике Ингу-
шетия а также с Общенацио-
нальной газетой Республики 
Ингушетия «Сердало».

В процессе принятия ре-
шения о государственной 
регистрации некоммерче-
ских организаций прово-
дится правовая экспертиза 
учредительных документов 
с целью определения харак-
тера, целей и задач их дея-
тельности, на соответствие 
действующему законода-

тельству, в том числе на со-
ответствие Федеральному 
закону от 25.07.2002 № 114-
ФЗ «О противодействии экс-
тремистской деятельности».

На стадии рассмотрения 
документов, представлен-
ных некоммерческими ор-
ганизациями на государ-
ственную регистрацию, 
тщательно проверяются све-
дения об учредителях.

Представители управле-
ния принимают участие в 
мероприятиях, проводимых 
некоммерческими органи-
зациями, изучают распро-
страняемые печатные из-
дания на предмет наличия 
положений, противоречащих 
законодательству. Особое 
внимание при этом обраща-
ется на выявление призна-
ков экстремистской деятель-
ности.

В рамках представлен-
ных полномочий служащие 
управления принимают уча-
стие в судебных заседаниях 
по искам прокуратуры о при-
знании информационных 
материалов экстремистски-
ми в качестве заинтересо-
ванных лиц.

В текущем году принято 
участие в пяти судебных за-
седаниях по признанию ин-
формационных материалов 
экстремистскими. Требова-
ния по данным искам судом 
удовлетворены в полном 
объеме.

Копии вступивших в закон-
ную силу решений управле-
нием направлены в минюст 
России для включения фе-
деральный список экстре-
мистских материалов.

р.Х. ОзИеВ, временно 
исполняющий обязанно-

сти  начальника управ-
ления минюста рФ по 

республике Ингушетия

Чемпион WBC Baltic 
Аюп Арсаев примет участие 
в андеркарте в рамках боя 

Виталий Кличко - Мануэль Чарр

На территории респу-
блики с 15.07.12 г. по  
20.09.12 г. проводится над-
зорно-профилактическая 
операция «Образование - 
2012». В г. Назрани располо-
жено 16 общеобразователь-
ных учреждений (школ), из 
них отделом надзорной дея-
тельности г. Назрани (далее 
- ОНД г. Назрани) проверено 
16 школ на предмет соблю-
дения действующих требо-
ваний пожарной безопасно-
сти. В ходе проверок особое 
внимание обращалось на 
состояние путей эвакуации, 
эвакуационных выходов, 
наличие и исправность ав-
томатической пожарной сиг-
нализации, наружного и вну-
треннего противопожарного 
водоснабжения. Должност-
ные лица отдела надзорной 
деятельности г. Назрани ГУ 
МЧС России по Республике 
Ингушетия при проведении 
мероприятий по надзору 
привлекали лиц, допустив-
ших нарушения требований 
пожарной безопасности, к 
административной ответ-
ственности в соответствии с 
действующим законодатель-
ством РФ, использовалась 
любая возможность для про-
тивопожарной пропаганды.

ОНД г. Назрани не только 
занимается проверками, но и 
организует беседы и инструк-
тажи о мерах пожарной без-
опасности, в ходе которых 
должностным лицам образо-
вательных учреждений разъ-
ясняются требования пожар-

ной безопасности, а также 
недопустимость нарушений 
этих требований.

Необходимо отметить, что 
комплекс мер (Республи-
канская целевая программа 
«Пожарная безопасность на 
период 2009-2012»), приня-
тых за последние несколько 
лет на объектах образования 
по приведению объектов в 
пожаробезопасное состоя-
ние, а именно в общеобразо-
вательных школах, позволил 
существенно снизить коли-
чество объектов, где имели 
место грубые нарушения 
требований пожарной без-
опасности. Вместе с тем, в 
настоящее время немалая 
часть объектов продолжает 
функционировать с грубыми 
нарушениями требований 
пожарной безопасности.

ОНД г. Назрани обращает-
ся к руководителям, лицам, 
ответственным за соблюде-
ние и обеспечение требова-
ний пожарной безопасности 
данных объектов и заинте-
ресованным лицам с убеди-
тельной просьбой принять 
безотлагательные меры к 
недопущению нарушений 
требований пожарной без-
опасности образовательных 
учреждений в период прове-
дения надзорно-профилак-
тической операции "Образо-
вание-2012".

М.ПАДИеВ, 
государственный 

инспектор г. Назрань по 
пожарному надзору

По информации инфор-
мационно-аналитической 
группы филиала ФГБУ «ФКП 
Росреестра» по Республи-
ке Ингушетия с  1 сентября 
2012 года на территории 
Республики Ингушетия всту-
пает в силу новый порядок 
осуществления государ-
ственного учета зданий, 
сооружений, помещений, 
объектов незавершенного 
строительства, утвержден-
ный приказом минэкономраз-
вития России от 14.10.2011 г. 
№ 577. Начиная с этой даты, 
государственный учет объ-
ектов капитального строи-
тельства, выдача кадастро-
вых паспортов и сведений 
об объектах капитального 
строительства возлагаются 
на орган кадастрового учета 
- филиал ФГБУ «ФКП Росре-
естра» по Республике Ингу-
шетия. Постановка на госу-
дарственный учет объектов 
капитального строительства 
осуществляется филиалом 
по заявлениям любых за-

интересованных лиц. Прием 
заявлений осуществляет-
ся по следующим адресам:  
г. Магас, ул. К.Кулиева, 24;  
г. Малгобек, ул. Осканова, 24;  
с.п. Орджоникидзевское, ул. 
Осканова, 34. Необходимую 
информацию можно полу-
чить по телефону «горячей 
линии»: 55-12-04.

Срок осуществления госу-
дарственного учета ОКС - 20 
рабочих дней с даты реги-
страции соответствующего 
заявления. Срок предостав-
ления сведений об объектах 
учета - пять рабочих дней. 

Кстати, до января 2013 
года сведения об объектах 
капстроительства будут вы-
даваться бесплатно.

Новый порядок учета на-
правлен, прежде всего, на 
повышение качества предо-
ставления услуг населению 
и, в частности, на упрощение 
процедуры получения када-
стрового паспорта. 

з.еВЛОеВА

На совещании, посвящен-
ном готовности команды ре-
спублики к фестивалю «Кав-
казские игры», Юнус-Бек 
Евкуров дал поручение орг-
комитету до 30 августа пред-
ставить образцы экипировки 
и 15 сентября провести пока-
зательный смотр.

По словам председателя 
правительства Мусы Чили-

ева, подготовка к выступле-
нию команды Ингушетии 
на фестивале «Кавказские 
игры-2012» идёт по графику 
и никаких сложностей в этом 
вопросе нет, сборы прохо-
дят на спортивной базе РДО 
«Мужичи».

Глава республики, в свою 
очередь, обратил внимание 
оргкомитета не только на 
спортивную составляющую 
фестиваля, но и его культур-
но-развлекательную часть. 

По мнению Ю. Евкурова, де-
монстрационную экспозицию 
подворья необходимо орга-
низовать в старинных ингуш-
ских традициях, чтобы пред-
ставители других народов 
могли узнать об Ингушетии и 
ингушах как можно больше.

Кроме того, Юнус-Бек Ба-
матгиреевич подчеркнул, 
что если в месяц Рамадан 

подготовка проводилась в 
щадящем режиме, не изну-
ряя спортсменов и оттачивая 
при этом технику, то теперь 
все члены команды должны 
заниматься в полную силу 
и с максимальной отдачей. 
Глава Ингушетии поручил 
министру спорта А. Котиеву 
подготовить по каждому виду 
Кавказских игр тренировоч-
ный план с указанием еже-
дневных нагрузок.

В Ингушетии готовятся 
к третьим Кавказским 

играм

НАДЗОРНО-ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ ОПЕРАЦИЯ
 

"Образование-2012"

Государственный учет 
объектов капитального 

строительства

О принимаемых управлением минюста 
России по Республике Ингушетия мерах 

по профилактике и противодействию 
экстремизма в деятельности 
некоммерческих организаций

ЮРИДИЧЕСКИй АСПЕКТ

Утерянное удостоверение личности серии АА № 2190788, выданное командиром войсковой 
части 3748 16.05.2011 г. на имя Кукурхоева Руслана Израиловича, считать недействительным.

Утерянный аттестат, выданный СШ № 3 ст. Орджоникидзевской на имя Вешагурова Бесла-
на Висин-Гиреевича, считать недействительным.

Утерянное удостоверение серии РМ № 588349, выданное министерством внутренних дел 
Республики Ингушетия 28 мая 2007 года на имя Измайлова Магомеда Халитовича, считать 
недействительным.

Президент Российской Федерации 
подписал указ об учреждении 

знамени ФССП России и знамен 
ее территориальных органов

21 августа 2012 года ука-
зом президента Российской 
Федерации В.В. Путиным уч-
реждено знамя Федеральной 
службы судебных приставов 
Российской Федерации и 
знамен территориальных ор-
ганов.

До этого момента Феде-
ральная служба судебных 
приставов из геральдических 
знаков имела только эмбле-
му и флаг, учрежденные пре-
зидентом Российской Феде-
рации.

Знамя ФССП России пря-
моугольное, темно-синего 
цвета, с каймой темно-зеле-
ного цвета и квадратами по 
углам, разделенными золо-
той тесьмой. По сторонам 
полотнища, в рамке, прохо-
дит золотистый, плетеный 
орнамент.

На лицевой стороне по-
лотнищ знамен, в центре, 
- главная фигура Государ-
ственного герба Российской 
Федерации: золотой двугла-
вый орел, поднявший вверх 
распущенные крылья. Орел 
увенчан двумя малыми ко-
ронами и – над ними – одной 
большой короной, соединен-
ными лентой. В правой лапе 
орла скипетр, в левой – дер-
жава.

На оборотной стороне по-

лотнища знамени ФССП 
России, в центре – гераль-
дический знак – эмблема 
ФССП России: золотой дву-
главый орел с поднятыми 
вверх крыльями, увенчан-
ный одной большой и двумя 
малыми коронами. Короны 
соединены темно-зеленой 
лентой. В правой лапе орла 
– серебряный свиток с печа-
тью, в левой – серебряный 
ликторский пучок. На груди 
орла – фигурный щит с по-
лем темно-зеленого цвета. В 
поле щита – золотой «столп 
Закона».

На оборотной стороне по-

лотнища типового образца 
знамени территориального 
органа ФССП России, в цен-
тре - эмблема территориаль-
ного органа ФССП России в 
виде фигурного щита с эле-
ментами герба соответству-
ющего субъекту Российской 
Федерации, увенчанного 
геральдическим знаком – 
эмблемой ФССП России и 
обрамленного золотистым 
лавровым венком.

 
Пресс-служба 

УФССП россии 
по республике Ингушетия

Международный день 
пропавших без вести:

помогая семьям узнать истину
Во всем мире род-

ственники бесчислен-
ного множества людей, 
пропавших без вести в 
связи с вооруженными 
конфликтами и другими 
чрезвычайными ситу-
ациями, живут в мучи-
тельной неизвестности, 
ничего не зная о судьбе 
своих близких. Хотя со-
ответствующие органы 
власти и обязаны - со-
гласно международно-
му гуманитарному праву 
- делать всё возможное 
для выяснения участи 
пропавших без вести, 
необходимо активизи-
ровать деятельность, 
направленную на ока-
зание помощи семьям 
пропавших без вести в 
преодолении трудно-
стей, с которыми они 
сталкиваются в повсед-
невной жизни. Об этом 
заявил сегодня Меж-
дународный Комитет 
Красного Креста (МККК) 
в ходе подготовки к 
Международному дню 
пропавших без вести, 
который отмечается 30 
августа.

"Война оставляет глу-
бокие шрамы в душах 
родственников тех, кто 
пропал без вести, и всех, 
кто их окружает, - говорит 
Марианна Пекассу, ответ-
ственная за деятельность 
МККК по оказанию помо-
щи семьям лиц, пропав-
ших без вести. – Не зная, 
живы ли их близкие, про-
павшие без вести, люди 
живут в состоянии нео-
пределенности. В некото-
рых случаях они ждут уже 
не одно десятилетие и 
нередко страдают от эмо-
циональной и социальной 
изоляции. Иногда их избе-
гают, считая, что эти люди 
приносят несчастье, а для 
женщин остаться без по-
кровительства отца или 
мужа может считаться по-

зором".
Важно, что сами семьи 

часто находят пути реше-
ния этих проблем (само-
стоятельно или с чьей-
либо помощью), собирая 
людей вместе, чтобы по-
чтить память пропавших 
без вести, или проводя 
своего рода церемонии 
прощания с ними. Храня 
в сердце память о про-
павших родственниках, их 
близкие не дают им пол-
ностью исчезнуть. 

Примерно в десятке 
стран по всему миру МККК 
оказывает поддержку уси-
лиям властей по розыску 
лиц, пропавших без вести 
в связи с вооруженными 
конфликтами, и оказыва-
ет помощь семьям про-
павших. 

Кроме того, МККК под-
держивает деятельность 
Международной службы 
розыска (МСР) в Бад-
Арользене, Германия 
(www.its-arolsen.org), на-
правленную на предо-
ставление информации 
лицам, родные которых 
погибли или пострадали 
во время Второй мировой 
войны. Эта работа прово-
дится при участии служб 
розыска национальных 
обществ Красного Креста 
и Красного Полумесяца, 
в случае Российской Фе-
дерации - Центра розы-
ска и информации Рос-
сийского Красного Креста 
(www.crirkk.ru). С 1992 г. 
из России в МСР поступи-
ло более 200 тыс. запро-
сов касательно лиц, по-
страдавших от нацистских 
преступлений в период с 
1933 по 1945 гг. 

В Российской Федера-
ции МККК ведет конструк-
тивный и доверительный 
диалог со всеми заинте-
ресованными органами, 
организациями, учреж-
дениями и лицами, ра-
ботающими по вопросу 

пропавших без вести, на 
федеральном и республи-
канских уровнях, напоми-
ная властям об их обяза-
тельствах гуманитарного 
и правового характера пе-
ред родными пропавших 
без вести. 

Работая на Северном 
Кавказе, МККК реализует 
программы, направлен-
ные на поддержку нужда-
ющихся семей, чьи род-
ственники пропали без 
вести, предоставляя им 
возможность подать заяв-
ку на микроэкономические 
проекты и немного улуч-
шить их материальное 
положение. Помимо эко-
номических последствий, 
с которыми сталкиваются 
семьи, они очень часто 
испытывают серьезные 
психологические пробле-
мы. В этом направлении 
работает Ингушское реги-
ональное отделение Рос-
сийского Красного Креста. 
В рамках своей програм-
мы "Милосердие" они ока-
зывают эмоциональную 
и социальную поддержку 
одиноким и пожилым лю-
дям, родные которых про-
пали без вести.

На сегодняшний день в 
списках Международного 
Комитета Красного Креста 
2370 человек числятся 
пропавшими без вести на 
Северном Кавказе, но эти 
списки не полны. Помимо 
гражданских лиц во вре-
мя конфликта без вести 
пропали также около 700 
представителей воору-
женных сил и правоохра-
нительных органов. 

На 30 августа в ряде 
стран по всему миру за-
планировано проведение 
ряда мероприятий, при-
званных сохранить па-
мять о тех, чья судьба до 
сих пор неизвестна.

зелимхан МеСТОеВ,
МКК, г.Назрань


